



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

MAYO DE JUNIO DE 2022

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

14 de junio de 2022

SAMUEL PONCE

MORENA, CUÁL PISO PAREJO...

1.- Interesante lectura el encuentro morenista en el aún bastión priísta, en el Estado de México, sobre todo por la presencia de los principales aspirantes a relevar en las elecciones del 2024 al presidente Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard; el gran ausente, si, Ricardo Monreal.

2.- Ahí, no hubo la mejor duda, prácticamente todo están en ese optimismo elevado a la quinta potencia: el triunfo electoral del 2024, a nivel presidencial, será para MORENA. Por eso no es de extrañar que, en esa manifestación, los precandidatos señalados convoquen, en forma horizontal, a la unidad de los militantes y simpatizantes del instituto político.

3.- Sin embargo, ya lo dijo el tercero, Marcelo Ebrard, la unidad sólo se construye cuando existe respeto y suelo parejo, lo cual, en especial, lo segundo, no existe del todo, porque resulta evidente que hasta el momento y pese a todo, las baterías amlistas están cargadas con la gobernante de la capital del país y en poco menos al secretario de Gobernación.

<https://acueductoonline.com/morena-cual-piso-parejo-samuel-ponce/>

METAPOLÍTICA

ROBERTO PANTOJA ARZOLA

MICHOACÁN: RECUPERANDO LA UTOPIA // MICHOACÁN, A UN AÑO DEL TRIUNFO

El pasado 6 de junio se cumplió un año de la elección en la que se renovaron los poderes en Michoacán y en la que la mayoría de las michoacanas y michoacanos salieron a las urnas a manifestar su deseo de transformación, otorgando su confianza al ahora gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla.

Este hecho fue producto de una serie de factores que arrojan luz sobre los derroteros de un nuevo gobierno que se ha impuesto la tarea de amalgamar las esperanzas y anhelos de la sociedad michoacana y con ello reconstruir la confianza de esta hacia su gobierno.

El primer elemento para entender el contundente triunfo de la Cuarta Transformación en la entidad es el desgaste que padecía la administración silvanista en su relación con la ciudadanía, mismo que se fue trasladando hacia la campaña del candidato del PAN-PRI-PRD, del cual el gobernador se convirtió de facto en coordinador y vocero. A ello, se agrega la positiva evaluación que tienen los ciudadanos de la entidad hacia el presidente Lopez Obrador, quien endosó su bono de popularidad hacia el abanderado morenista michoacano Ramírez Bedolla.

Las peripecias de una campaña con el tiempo en contra y con un árbitro que claramente había tomado partido, así como con el gobierno estatal actuando en territorio en favor de Herrera Tello, fueron sorteadas con talento y liderazgo de parte del ahora titular del Ejecutivo, pero los retos de la encomienda que delegó la ciudadanía para la nueva administración estatal son mayores aún.

En medio de una crisis de violencia e inseguridad, con amplias franjas del territorio estatal entregadas a los grupos criminales, con una actividad económica reducida a unas cuantas ramas de la producción que muestran dinamismo, y en medio de una pandemia que agudizó diversas problemáticas sociales, saltaba a la vista la emergencia de la condición en la que había sido heredado el estado.

Pero quizá la primera problemática y la condicionante de la atención a otras tantas, era la restauración de la credibilidad hacia las instituciones públicas del estado. Silvano Aureoles había convertido su investidura en un ariete de ataque hacia la figura del presidente Lopez Obrador y en reiteradas ocasiones puso en vilo a la estabilidad política de Michoacán, amagando con pedir licencia para lanzarse a una aventura electoral en la sucesión de 2018, justo cuando el gobierno de la entidad venía saliendo de una consecución de interinatos.

Rehabilitar la condición del liderazgo y la interlocución de la figura del gobernador del estado resultaba un imperativo para dar paso al concurso de esfuerzos en la búsqueda de soluciones a las problemáticas de Michoacán, y hoy parece que hay pasos firmes en ese sentido.

Con el restablecimiento de las relaciones y la coordinación del gobierno estatal con la federación, tareas estratégicas que se habían relegado como la federalización de la nómina educativa o el traslado de las oficinas del IMSS a la entidad, parecen tener ya una ruta de certeza. Del mismo modo, el desdén que había permitido que grupos criminales se hicieran del control de regiones enteras; ahora ha sido sustituido por estrategias integrales y de concurrencia de esfuerzos para la restauración del orden y la paz en esas zonas.

A un año de la concreción de una nueva mayoría en Michoacán, los retos parecen monumentales, pero el más básico: la condición necesaria de la confianza hacia el gobierno, se ha restablecido. La legitimidad y el bono democrático de Ramírez Bedolla está siendo un instrumento de gestión que abre espacios para la suma de esfuerzos. Sus resultados, llegarán pronto. Siempre de la mano y contando con el respaldo del titular del ejecutivo federal, quien a dado muestras de tener un cariño especial por esta tierra que a participado activamente en los tres grandes movimientos históricos de la vida pública de México y, en el ánimo de dar su voto de confianza, apoyar y consolidar este último al que el Presidente López Obrador a llamado la Cuarta Transformación.

<https://metapolitica.news/2022/06/13/michoacan-recuperando-la-utopia-michoacan-a-un-ano-del-triunfo/>

ATIEMPO.MX
TEMAS DE CAFÉ
JUAN MANUEL BELMONTE

REYNA, MORÓN Y ERNESTO NÚÑEZ; JUAN PÉREZ MEDINA, ¿EDUCACIÓN?; EX PRESIDENTES DEL PRI CON ALITO; NO MÁS ALCOHOL A LOS MENORES

Morelia, Michoacán, 13 de junio de 2022.- No es tu enemigo quien te advierte, de posibles peligros y sí es tu enemigo, quien te adula y encubre tus errores, esto tiene aplicación con lo que sucede en estos días en la entidad, a ocho meses de la administración estatal, que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla de pronto, han empezado a surgir comentarios de personajes, sobre la administración estatal que en un momento le ayudaron a consolidar primero, su candidatura y posteriormente a su gabinete, como son los casos de Raúl Morón, Jesús Reyna y de Ernesto Núñez y desde luego de la corriente que encabeza en Morena Juan Pérez Medina.

SIN RAÚL MORON, DIFÍCIL SU VICTORIA

Veamos primero usted recordará no era Alfredo el candidato, al gobierno del estado era Raúl Morón, pero casi al mes de campaña, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, le retiró la candidatura ante lo cual tuvo que entrar al relevo, Alfredo Ramírez Bedolla con la estructura que tenía Raúl Morón, y la de Carlos Torres Piña ahí fue en donde Carlos se hizo necesario.

En el caso de Jesús Reyna el conocido político michoacano, hizo su declaración de fe, frente a la estatua ecuestre de José María Morelos, dejó claro que no se adhería Morena pero apoyaba la candidatura, de Alfredo Ramírez para muchos fue extraño, pero sabíamos de su agradecimiento al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y a Lázaro Cárdenas, entonces para muchos no hubo mucha sorpresa.

En el caso de Ernesto Núñez es especial, porque con Alfredo, Ernesto es amigo de años, pero más cuando fueron diputados en el Congreso, en la legislatura pasada y los tres han emitido comentarios, que pueden ser tomados como críticos a la administración de Alfredo, pero como le comentamos al inicio de esta columna, le advierten que su administración no ha tenido los logros, que los michoacanos esperaban.

EL ESTADO NO ESTÁ MARCHANDO BIEN: REYNA

Primero fue Jesús Reyna quien a pregunta expresa, respondió que efectivamente el Estado no estaba marchando muy bien, porque enfatizó no ve que haya desarrollo, ni más y mejor empleo o que el ingreso de los michoacanos sea mejor, y es que si usted recuerda una de las ventajas, que se le atribuyeron al triunfo de Alfredo, fue su cercanía con Andrés Manuel López Obrador.

Por lo cual vendrían las grandes obras que Michoacán necesita, y hasta ahora nada porque el presidente se concentró en el sur, con sus grandes obras dejando en el olvido al centro del país, y al norte lo más atractivo para la administración estatal, de Alfredo es el traslado de las oficinas del IMSS a Morelia, algo que traerá problemas más que beneficios.

EL FAMOSO SEIS DE CALIFICACIÓN DE MORÓN

También la semana pasada le preguntaron a Raúl Morón, uno de los artífices de la victoria de Alfredo, su opinión sobre la administración de Ramírez Bedolla, y contestó de primera instancia seis, y ante la insistencia del reportero aumentó el medio, entre los profesores y Morón lo es saben, que el seis es pasar de panzaso o sea casi reprobado, y es que es obvio Morón no está satisfecho, con el magro trato que se le ha dado, cuando de acuerdo a lo que aportó se merecía más.

ERNESTO: OPORTUNO CAMBIOS EN EL GABINETE

En el caso de Ernesto Núñez Aguilar ya le explicamos, es amigo de Alfredo y ex compañero de la legislatura anterior, y comentó que a ocho meses de su administración, debería pensar en relevos para fortalecer su gobierno, porque dijo desde su perspectiva, muchos de sus colaboradores no trabajan a su ritmo, aunque consideró que ha logrado avances, en algunos rubros de su gobierno, pero tiene razón Ernesto debe haber una evaluación, en cada una de las dependencias estatales.

JUAN PÉREZ MEDINA, ES BUEN PESCADOR

En cuanto a Juan Pérez Medina otro de los personajes, de Morena que tiene gente, grupo y seguidores parece que resultó un buen pescador, su gente se encuentra en las áreas de educación, pero no está contento, quiere más, cree se merece más y por eso se comenta este 15 de junio, habría algunos cambios y uno de ellos, sería en Educación donde Yarabí Avila dejaría la SEE, y en su lugar llegaría Juan Pérez. Se comentan dos cambios más. Habrá reingeniería en el sector salud.

LA 4T BECAS A 87 MIL EXTRANJEROS

El presidente de México Andrés Manuel López Obrador, ha dado a conocer dará 87 mil becas a extranjeros dentro de sus programas, Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, en Honduras, Guatemala, El Salvador, Belice y Cuba por un monto de dos mil millones de pesos, y la exige al gobierno de Joe Biden inversiones, para detener la migración y si empresas privadas de EU, invertirán 3 mil 400 millones de dólares en fábricas, que generen empleos e impuestos a los gobiernos.

EL MARTES EX DIRIGENTES PRI CON ALEJANDRO

Sin duda alguna la catástrofe priista inició con Alejandro Moreno, y la displicencia de la estructura tricolor, que prácticamente le escrituró el PRI a Alejandro, Rubén Moreira y a Carolina Viggiano, así esta triada en 3 años perdió diez gubernaturas, y solamente les queda entregar al Estado de México y Coahuila, para entregar todo a Morena y su creador, Andrés Manuel López Obrador por eso siete ex dirigentes del PRI, convocaron a Alejandro para dialogar sobre este tema.

La carta fue firmada por Claudia Ruiz, Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones, César Camacho, Miguel Ángel Osorio Chong y varios personajes más, quienes consideran que el PRI ha pasado, ya en otras ocasiones por momentos complicados, pero nunca como el que se vive actualmente, por lo cual consideran, para sacarlo del marasmo en que se encuentra, necesita un golpe de timón y desde luego personajes nuevos, al frente de este

partido, o de otra manera seguirá su periodo de extinción. La reunión será el martes a las 11 horas en la sede del PRI nacional.

NO MÁS ALCOHOL PARA LOS JÓVENES

Ante el peligro del exceso en el consumo del alcohol, entre los jóvenes y adolescentes morelianos, el ayuntamiento moreliano presidido por Alfonso Martínez, ha decidido crear el Operativo Establecimiento Seguro, que tiene como principal objetivo, evitar que en los antros, bares y restaurantes de Morelia y sus tenencias, se vendan bebidas embriagantes a los jóvenes, desde luego esto es bueno porque cada vez, este problema afecta a los jovencitos de secundaria y preparatoria.

NO TIENEN VERGÜENZA, OTRA MARCHA HOY

La CNTE, sección XVIII Poder de Base anuncian para hoy desde las 10 de mañana, marcha masiva estatal e instalación del plantón estatal, se reunirán en la Casa Michoacán y señalan esta jornada de lucha, es emergente para exigir solución a las demandas del magisterio michoacano, para que tome sus precauciones y como están las cosas, ante la pasividad del gobierno, un día el pueblo bueno y sabio se enfrentará estos sujetos, que la verdad no sirven para nada bueno.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-871/>

LOS SUSPIRANTES NICOLÁS CASIMIRO

EL FUTURO DEL PRD

Considero que el PRD sí tiene una última posibilidad de resurgir en 2024, pero si no logra acuerdos ventajosos en su eventual alianza con PAN y PRI, entonces sólo sobrevivirá

Lo cierto es que el PRD se enfrentará en 2024 a la que posiblemente sea su última oportunidad

Morelia, Michoacán, 13 de junio de 2022.- Desde hace más de cuatro años hay decenas, tal vez cientos de pronósticos sobre la eventual desaparición del PRD.

Sin embargo, eso no termina por ocurrir, y, por el contrario, el partido se encamina a mantener su registro en estados como Quintana Roo, Oaxaca y Aguascalientes, así como a recuperarlo en el caso de Durango.

Lo cierto es que el PRD se enfrentará en 2024 a la que posiblemente sea su última oportunidad de volver a crecer y tendrá que ser principalmente a partir de Michoacán.

Se prevé que para 2024 Jesús Zambrano Grijalva no será más el presidente nacional del partido.

Una posibilidad es que ese cargo fuera ocupado por el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, quien, por cierto, fue mencionado recientemente por Jesús Zambrano como posible candidato en la próxima elección.

¿A qué, a la Presidencia de la República? Veo más factible el Senado en todo caso, o incluso algún puesto de representación proporcional, en cualquiera de las dos cámaras.

Y, si el PRD pretende resurgir desde Michoacán..., ¿en los hombros de quiénes recaería la responsabilidad?

Uno, es el actual senador de la República, Antonio García Conejo; otro el fiscal general del Estado, Adrián López Solís; y uno más, el coordinador de la bancada perredista en el Congreso de Michoacán, Víctor Manuel Manríquez González.

Por supuesto, también entrarán a esa lista el dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdova; el coordinador de los diputados federales perredistas, Mauricio Prieto Gómez; la coordinadora de la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, Fanny Arreola Pichardo; y, el diputado federal, Francisco Huacus Esquivel, sin dejar de lado la participación del secretario general del partido en Michoacán, José Guadalupe Aguilera Rojas.

Considero que el PRD sí tiene la posibilidad de resurgir en 2024, no sólo con el trabajo propio, sino aprovechando las pifias del Morena, actual partido oficial, pero si no logra acuerdos ventajosos en su eventual alianza con PAN y PRI, entonces sólo sobrevivirá y se extenderá su agonía hasta 2027.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-futuro-del-prd/>

ESFERA PÚBLICA CHRISTIÁN GUTIÉRREZ

PARA COMUNICAR MUCHO MEJOR

Los siguientes tres tips de lenguaje no verbal, están dirigidos a personas como tú, que desean ser más persuasivos con su comunicación.

Desde luego, parto de la idea de que la persuasión es una técnica de comunicación que, a través de diversos vehículos emocionales, logra modificar la conducta de las personas, y no es una burda forma de manipulación en la que creen -de forma incorrecta- algunas personas.

Tip 1. Para persuadir utilizando adecuadamente el lenguaje no verbal, lo primero es saber que este lenguaje no solo implica el lenguaje del cuerpo; también se deben considerar los lenguajes del espacio personal y territorial; la conducta táctil y la imagen personal. Saber y utilizar solo el lenguaje del cuerpo, limitará tu capacidad de persuasión.

Tip 2. Con mucha frecuencia observo a políticos, empresarios, comunicadores, etc., que al saludar a las personas en eventos masivos, se dedican a estirar brazo y mano, pero van brincando de persona en persona sin hacer contacto visual con quien recibe el saludo. No hay nada más ineficaz que esto. Si haces algo así, estás perdiendo toda la oportunidad de generar una primera -y única- gran impresión. Trata de imaginar que te saludan sin mirarte a los ojos. ¿Qué piensas de ello?

Tip 3. Hay personas que no suelen hacer gestos con los brazos y manos al hablar. Esto te resta efectividad en la comunicación, porque este tipo de gestos potencian la comunicación. Te pido que imagines en tu mente las siguientes dos frases:

a) A toda esta gente que ha venido al mitin esta tarde, les quiero decir, que ha llegado el momento de empoderarnos y hacer los cambios que deseamos en nuestras vidas...

Y ahora, así...

b) A toda esta gente que ha venido al mitin esta tarde, les quiero decir (empuñando y levantando mano y brazo derecho) que ha llegado el momento de empoderarnos y hacer los cambios que deseamos en nuestras vidas...

¿Percibes el cambio al utilizar la mano arriba y empuñada?

A los gestos con manos y brazos para acentuar la comunicación verbal, se les llama “gestos ilustradores”, porque permiten ilustrar lo que decimos con la boca, de ahí la doble fuerza en el mensaje, ya que serán mensajes auditivos y visuales.

Bien, tan solo tres tips que te pueden ayudar como político, futuro candidato, empresario, líder social o como persona común, que desea ser más persuasivo con su comunicación.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/esfera-publica-para-comunicar-mucho-mejor/>

POSDATA NEWS

ABEL SUÁREZ CASTRO

QUINTA OLA DE CONTAGIOS POR COVID-19

Con base en los reportes oficiales de la Dirección de Epidemiología de nuestro país (<https://bit.ly/3NCX6hi>), en los últimos días, el número de casos nuevos por COVID-19 se ha incrementado en aproximadamente un 200%, comparado con los datos reportados en la semana del 30 de mayo al 5 de junio del presente año.

Ante esto, es necesario realizar algunas reflexiones sobre lo que actualmente está pasando con el aumento de nuevos casos.

La vacuna contra la COVID-19 solo nos protege de padecer la enfermedad en su forma grave.

Debido a que el virus posee una amplia facilidad para transmitirse entre los seres humanos, en realidad, el virus no ha dejado de contagiar a una cantidad considerable de personas.

La diferencia de lo que está pasando actualmente y en ocasiones anteriores es que, ahora, hay una cantidad de personas que tienen o bien, el esquema de vacunación completo y algunas otras con el refuerzo, según el tipo de vacuna que hayan recibido.

Lo anterior, nos indica que, muy seguramente muchas personas se han contagiado, pero no han adquirido la enfermedad en su forma severa o grave, creando una falsa percepción de que la pandemia ya está llegando a su fin.

Hemos relajado las medidas preventivas.

Derivado esa falsa percepción, parece ser que las autoridades no han comprendido las lecciones que nos ha dejado la pandemia.

Como ejemplo de lo anterior, han permitido que la gente ya no utilice el cubrebocas en los espacios abiertos, donde, hasta cierto punto, parece lógico, sin embargo, este argumento no tiene un sustento científico válido, pues solo se ha tomado con base en la percepción.

Por el contrario, poco a poco, han ido apareciendo estudios científicos que muestran los beneficios sobre el uso del cubrebocas aun en los espacios públicos abiertos, donde el más representativo, ha sido la disminución en el número de hospitalizaciones y personas que podrían enfermar de gravedad (Eikenberry, S. E. et al. 2022).

Nuevas variantes de ómicron han llegado recientemente a México.

Particularmente las variantes BA12-1 y BA4BA5, que pertenecen a ómicron, se han distribuido de forma paulatina en México.

Se conoce que, estas variantes han afectado principalmente a personas que aun no se han vacunado contra esta enfermedad.

Aun se desconoce el impacto que estas dos variantes han representado en el sistema de salud a nivel nacional, no obstante, esperemos que no nos den una sorpresa como lo han hecho otras.

No basta con “declarar” la quinta ola de contagios del SARS-CoV-2.

Lo anterior se lo menciono después de que, el secretario de salud en Michoacán informó que existen indicios de la entrada de una quinta ola de COVID-19 en nuestro estado, y que calcula que en 15 días se declarará si ya estamos en una quinta ola o no.

Es cierto que existen diferentes indicadores para establecer si nos encontramos en una nueva ola de contagios, no obstante, no deberíamos esperar a que se cumplan todos para declarar la quinta ola de COVID-19.

Esperemos que, la dichosa declaración no sea demasiado tarde, es decir, cuando nos encontremos ante un incremento acelerado en el número de hospitalizaciones de personas que aún no están vacunadas con esta terrible enfermedad.

Ojalá que no aplique el dicho: “después de muerto el niño, a tapar el pozo” como ya ha ocurrido anteriormente.

Por último, estimado lector, quiero hacer hincapié en lo siguiente: se declare o no una quinta ola, nos encontramos en un riesgo latente en el incremento acelerado de contagios, que solo se puede mitigar siguiendo las medidas sanitarias.

Nos vemos en la próxima.

<https://postdata.news/quinta-ola-de-contagios-por-covid-19/>

QUADRATÍN
FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR

CONTEXTO

LA PANDEMIA Y LA ECONOMÍA XCXX...AMLO avala la sucesión adelantada, distractores para no afrontar los graves problemas del país y afectaciones a la economía con la legalización de autos chocolates. El pasado fin de semana, con la exclusión abierta de Ricardo Monreal Ávila, Morena convocó en Toluca al evento "Unidad y Movilización para que siga la transformación, donde tres de los aspirantes a la candidatura presidencial, Adán Augusto López, secretario de Gobernación; la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; y el canciller, Marcelo Ebrard, se dieron cita para participar en el arranque del proceso de organización para 2023 y 2024. Estas tres "corcholatas", es decir, aquellas figuras dentro del partido reconocidas por el propio Andrés Manuel López Obrador como posibles candidatos a sucederlo, van a participar en un sistema de "encuestas" que el propio partido llevará a cabo, según informó el dirigente del partido, Mario Delgado. Y ayer por la mañana, en una de sus acostumbradas mentiras mañaneras, el propio López Obrador dijo en que hay que seguir insistiendo en que parte del cambio es que haya democracia, pues ésta es competencia, lo que obliga a los partidos y a los candidatos a cumplir con su responsabilidad. Y fue más allá. Expuso que "no debe haber tapados, ni mucho menos dedazo" en la sucesión presidencial. Ajá. Y les advirtió, aunque nosotros no le creemos: "Y el dedazo, a ver a quién va a dejar el presidente, porque también en el porfiriato se definió esa regla no escrita: el presidente pone al siguiente, pone a los gobernadores, pone a los diputados, pone a los senadores; y los gobernadores hacen lo mismo, ellos dejan diputados locales, presidentes municipales. Entonces, todo eso debe desaparecer y yo con mucha claridad he dicho: No voy a manifestarme por ninguno. Los que pertenecen a nuestro movimiento, al partido del que soy fundador, aunque ahora tengo licencia, todos son mis amigos, compañeros, los quiero mucho y los considero capaces. Entonces, va a haber de mi parte una actitud de respeto por todos ellos. Pero en esta carrera por la sucesión adelantada, tiene varias lecturas, una de ellas, es que el propio López Obrador no ha podido resolver los graves problemas nacionales tanto económicos, sociales, de bienestar y salud, pero, sobre todo, los que tienen que ver con la seguridad pública y el respeto a la vida, los derechos humanos y los bienes patrimoniales de millones de mexicanos. Todo parece un distractor el tema de la sucesión para no encarar los graves problemas que están afectando al país, como es la escasez de agua en diversas regiones. Tampoco ha podido poner freno a las caravanas migratorias ni tampoco a los millones de centroamericanos, caribeños y ahora sudamericanos que huyen de países como Venezuela y también africanos. Aunado a ello, ahora están afectando a la industria automotriz y de autopartes de manera muy irresponsable con la legalización de vehículos viejos e ilegales provenientes de Estados Unidos. Ayer mismo, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, dio un informe actualizado sobre la regularización de los autos extranjeros que no tienen una legalidad en el país. Del 19 de marzo al 11 de junio. A la fecha se han regularizado 116 mil 36 vehículos que ya tienen sus documentos en regla. También se han agendado 304 mil 460 citas y también ya hay en operación 77 módulos, que se pueden ver aquí en el mapa, y 173 carriles ya también operando. El monto recaudado hasta ahora es de 290 millones. Estos recursos van a ir a dar la pavimentación en las calles de los municipios. Justo frente a este escenario, se deja al descubierto que el verdadero problema que acarrearán estos conflictos que tanto gustan y son provocados por el mismo López Obrador son la falta de atención a la seguridad del país y de los ciudadanos, y la profundización de la destrucción de las instituciones, donde el gran ganador es la delincuencia organizada. Pero, sobre todo, demuestra la incapacidad para reaccionar y resolver los problemas que inevitablemente se acrecentarán y que

constituyen un verdadero riesgo nacional. Tal y como ocurrió hace un par de décadas en Colombia, donde poco a poco el crimen organizado fue adentrándose en las instituciones de procuración, seguridad pública, y administración de justicia hasta convertirse en un “narco estado”, provocó que el gobierno de Estados Unidos interviniera para crear un plan especial y recuperar institucionalmente el Estado. Hago referencia a esto porque en nuestro país hoy en día existen documentos, archivos, denuncias y pruebas de varios asuntos que vienen ocurriendo en diversas entidades de nuestro país, donde algunos alcaldes en funciones y ex presidentes municipales iniciaron desde hace tiempo la conformación de nuevos grupos y organizaciones que buscan a través de diversas acciones criminales como el secuestro, la extorsión, el despojo, la fabricación de delitos y la falsificación de documentos, apoderarse de amplios territorios en detrimento de sus legítimos propietarios. López Obrador con su estrategia de abrazos no balazos, la defensa de los derechos humanos de los delincuentes y la cobertura de Morena hacia sus integrantes y el tan trillado cambio de la cuarta transformación, pareciera que para este gobierno todo se reduce a lo electoral, mientras que el crimen organizado, actúa y asesina demostrando que este país es de ellos, mientras que las fuerzas armadas quedan rebasadas y no los ponen en orden por órdenes de ya saben quién. Qué tragedia.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/contexto-7/>

CARLOS RAMÍREZ INDICADOR POLÍTICO

Oposición: de la cohabitación a la dictadura de las minorías

De un plumazo y con la vocería del cuestionado presidente nacional del PRI, la alianza opositora inventada por la Coparmex y el empresario ultraderechista Claudio X. González dio un paso audaz y controversial: pasar del modelo de la cohabitación en el sistema de representación al patrón de la dictadura de las minorías. Agobiada por la derrota contundente en las gubernaturas de 2021 y 2022, la alianza PAN-PRI-PRD decretó una moratoria de reformas constitucionales en la Cámara de Diputados, sin que se sepa si también será en el Senado, aunque dejando la puerta abierta a cualquier tipo de reformas a leyes que solo requieren mayoría absoluta de 51% y no la calificada de 67%. La decisión opositora cometió uno de los errores estratégicos más importantes de su existencia: cerrar la puerta a la discusión de la reforma político-electoral que ha diseñado el presidente de la República y su partido Morena, pero en medio de quejas concretas en el sentido de que la elección del 5 de junio pasado estuvo plagada –para rubor y vergüenza del INE de Lorenzo Córdoba Vianello y Ciro Murayama Rendón– de mapacherías y que sin reforma del Instituto se repetirán los vicios en la presidencial del 2024 afectando a la alianza opositora. La reforma electoral, además de la reorganización del Instituto para regresarlo a sus funciones exclusivas de organización de elecciones y alejarlo de la tentación de una especie de vicepresidencia democrática de la nación, se monta sobre la salida de Córdoba y Murayama y otros dos consejeros más por haber cumplido su período legal en abril del año próximo y la necesidad de nombrar a otro consejero presidente que gestione la elección presidencial del 2024. La moratoria opositora congelará los nombramientos pendientes, pero la mayoría morenista podrá reducir el presupuesto del INE y cerrar oficinas del Instituto que rebasan sus facultades,

con el efecto negativo para la oposición. La alianza opositora tuvo un éxito político con la negativa a aprobar la reforma constitucional en materia eléctrica, pero no detuvo el proceso de reorganización de la Comisión Federal de Electricidad y sus objetivos de reducir la privatización del servicio y regresar la preponderancia del Estado; con o sin votación en el Congreso, la reforma eléctrica se está aplicando en los hechos y ahí la oposición carece de instrumentos para impedirlo. En este contexto, la moratoria legislativa de la oposición es un salto al vacío y entrega el poder legislativo a la mayoría absoluta de Morena y sus aliados, sin tomar en cuenta para nada la agenda de demandas opositoras. Además, la moratoria le puede restar votos a la oposición porque se trata de un acto de rebeldía que rompe con la estabilidad entre poderes y convierte a la minoría en una dictadura de minorías que pretende imponerle voluntades a la mayoría. El sistema unitario priísta operó de 1920 a 1988 y debió obligar a la oposición y al propio PRI a construir una reforma de sistema/régimen/Estado/Constitución para administrar los nuevos equilibrios de la pluralidad. La derrota del PRI, PAN y PRD en 2018, la expansión territorial de morena ahora con 22 gubernaturas, la posibilidad de ocho más en 2023 y 2024 y las expectativas de Morena para ganar la presidencial de 2024 condujeron a la oposición a la decisión radical de romper el equilibrio de poderes con acusaciones de cerrazón al gobierno lopezobradorista. Lo paradójico de la moratoria es que se trata de una conducta radical que antes había desarrollado y aplicado sin rubor el PRD de Cárdenas y López Obrador como oposición y que solo significaron golpes espectaculares de imagen sin ningún efecto en el sistema de toma de decisiones. Con esas actitudes, el PRD del pasado no solo se aisló de los equilibrios sistémicos, sino que ahuyentó muchos votos por conductas radicales que rompen el ritmo constitucional. Imponer la dictadura de las minorías para impedir reformas constitucionales de manera sencilla anula la función del poder legislativo como mecanismo de aprobación de leyes. En términos constitucionales, el equilibrio entre partidos confiere al Congreso la condición de constituyente permanente, solo que ahora la minoría opositora aliada la Coparmex e inventada por el empresario ultraderechista Claudio X. González se niega a cumplir con su función de garante del funcionamiento de la Constitución. El paso de la cohabitación a la dictadura de las minorías será el tema determinante en las elecciones presidenciales de 2024.

-0-

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-70/>